
政府工作报告
—— 2021年3月5日在第十三届全国人民代表大会第四次会议上

国务院总理 李克强

（见今日三、四版）

湖北省政法队伍教育整顿第十一驻点指导组进驻咸宁公告
根据中央关于开展全国政法队伍教育整顿的部署和省委安排，湖北省政法

队伍教育整顿第十一指导组对我市政法队伍教育整顿工作开展驻点指导。
指导组进驻期间设立值班电话：0715-8217705;邮政信箱：咸宁市A005

号邮政专用信箱。指导组受理电话时间为每天8：00-20：00,受理来信来电
截止日期为6月30日。

指导组主要受理反映我市及所辖县（市、区）党委政法委、法院、检察院、公
安、司法行政机关和咸宁监狱政法干警问题的来信来电。其他不属于受理范
围的问题，将按规定交由有关部门处理。

湖北省政法队伍教育整顿第十一驻点指导组
2021年3月12日

本报讯 记者姜明助、见博报道：
3月12日下午，省政法队伍教育整顿
第十一驻点指导组进驻咸宁对接见面
会召开。指导组组长刘天忠出席会议
并讲话，市委书记、市政法队伍教育整
顿领导小组组长孟祥伟作表态发言。

刘天忠指出，开展政法队伍教育
整顿是以习近平同志为核心的党中央
从战略和全局高度作出的一项重要决
策部署，是政法战线实现自我革命的
有效形式，是锻造新时代政法铁军的
重要途径，是人民群众继扫黑除恶专项
斗争之后的崭新期待。开展政法队伍教
育整顿就是从思想上、政治上、组织上、作
风上进一步纯洁政法队伍，筑牢政治忠
诚，为适应新形势新任务，推动疫后重振
和高质量发展提供坚强保障。

刘天忠表示，指导组将在全省政
法队伍教育整顿领导小组的领导下，紧
紧依靠市、县两级党委和党委政法委，以
及各有关部门的支持开展工作，重点做
好指导督促教育整顿工作扎实开展、帮
助总结工作经验、协调解决有关问题等
重点工作，实现筑牢政治忠诚、清除害群

之马、治理顽瘴痼疾、弘扬英模精神“四
项任务”，确保教育整顿取得实效。

刘天忠强调，市、县两级党委要加
强组织领导，切实履行好主体责任，统
筹推进本地区政法队伍教育整顿工
作。对指导组移送的突出问题和违纪
违法线索，相关部门要认真查办解决，
及时向指导组反馈进展情况和处理结
果。要建立省级指导组与市、县领导
小组的协调会商机制，及时通报情况，
研究解决问题，协调相关工作，共同完
成好教育整顿工作。

孟祥伟表示，政法队伍教育整顿
是中央和省委交给我们的一项重大政
治任务，省政法队伍教育整顿第十一
驻点指导组进驻咸宁开展工作，既是
对咸宁政法队伍教育整顿工作的有力
督促，也是对咸宁政法工作的指导帮
助。配合好省驻点指导组工作，是我
们的政治责任和应尽义务。我们将严
格按照省委和省指导组的要求，聚焦

“四项任务”，抓实“三个环节”，做到规
定动作做到位、关键举措抓得实，全面
正风肃纪、反腐强警，确保教育整顿达

到预期目标、取得实实在在的效果。
全市上下将高度重视，加强组织协调，
全力支持、密切配合指导组做好各项
工作，确保高标准完成各项工作任务。

孟祥伟表示，发现问题是前提，整
改落实是关键。我们将坚决做到：凡
是指导组发现的问题，做到即知即改，
绝不护短；凡是指导组提出的建议，认
真研究，及时落实，做到件件有回音；
凡是涉及违纪违法的问题线索，纪检
监察和组织部门一定要优先办理，快

查快办，绝不拖延。统筹“当下改”和
“长久治”，做到整改一个问题、完善一
批制度、形成一套机制，确保抓源治
本、常治长效，充分用好教育整顿和问
题整改成果，以更高标准、更严要求建
强政法队伍、推进政法工作。

省政法队伍教育整顿第十一驻点
指导组副组长柏晓明、邓焕培和指导组全
体成员，市领导张士军、朱庆刚、徐小兵，市
中级人民法院院长倪贵武，市人民检察
院检察长罗堂庆等参加对接见面会。

省政法队伍教育整顿第十一驻点
指导组进驻咸宁对接见面会召开

刘天忠出席并讲话 孟祥伟作表态发言
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历史是最好的老师,党的历
史是最生动、最有说服力的教科
书。

日前召开的全市党史学习
教育动员大会，号召全市党员干
部要修好党史这门“必修课”。

“欲知大道，必先知史。”不
学习党史，就不知道我们党“从
石库门到天安门，从兴业路到复
兴路，从小小红船到巍巍巨轮”
一路走来的艰辛与 伟 大 ；不 学
习党史，就不知道我们党从哪
里来、为什么而来、要到哪里
去；不学习党史，就不知道入
党为什么、在党干什么、为党
留什么……

因此，只有学好党史，才能
把稳思想之舵，进而通过学懂弄
通做实习近平新时代中国特色
社会主义思想，学出理论上的清
醒、学出政治上的忠诚。

只有学好党史，才能筑牢信
仰之基，才能从党的发展历程和
咸宁发展进程中，感悟中国共产
党为什么“能”、马克思主义为什
么“行”、中国特色社会主义为什
么“好”，增强志气、骨气、底气，
坚定信心、信仰、信念。

只有学好党史，才能扛起干
事创业之责，才能把“人民就是
江山、江山就是人民”的理念落
实到具体实践中，才能把“深实
严细久”的要求落实到日常行为
上。

立足新起点，奋进新征程。
让我们学党史、悟思想、办实事、
开新局，为推动咸宁“十四五”精
彩起步贡献力量！

学好党史这门“必修课”
○尹峰

本报讯 记者张大乐、周荣华、丁伟报道：
花海如潮，人流如织。3月12日，崇阳县第二届
樱花节在铜钟乡大岭村开幕。

崇阳野生樱花资源丰富，其中横亘金塘、港
口、铜钟、青山4个乡镇的龙泉山有野樱近10
万亩。如此壮阔连片的自然樱花带，堪称华中
乃至全国之最。

本届樱花节旨在提振当地旅游业疫后重振
信心，打造崇阳樱花品牌。节会活动内容丰富
多彩，有中央、省主流媒体赏樱采风活动、“落樱
缤纷”汉服·旗袍秀、“樱香雅韵”诗词会、“花为
媒”联谊会、“云赏樱”网络直播、赏樱摄影大赛，
等等。

当天，慕名到崇阳县赏樱的游客络绎不
绝。在铜钟乡大岭村龙泉山，白云悬浮在半山
腰，漫山遍野樱花怒放，云海花海融汇，蔚为壮
观……如梦如幻的美景，令游客们大饱眼福。
据不完全统计，当天赏樱游客有2万多人。

近年来，崇阳着力打造万亩野樱花观赏带，
建设幕阜山旅游公路，规划建设循环旅游公路，
打通港口、铜钟、青山、金塘四个乡镇，打造赏樱
精品路线。2017年7月，该县引进湖北卓越集
团，投资10亿元，整体开发龙泉山。曾经不起
眼的山间野樱，如今已成为当地富民金花。

咸宁日报全媒体记者咸宁日报全媒体记者 陈红菊陈红菊 摄摄

以花为媒 以节会友

崇阳第二届樱花节开幕

本报讯 记者姜明助、见博报
道：3月12日下午，市政法队伍教育
整顿领导小组召开第一次会议。市
委书记、市政法队伍教育整顿领导小
组组长孟祥伟出席会议并讲话，他强
调，要深刻把握开展政法队伍教育整
顿的重大政治意义、历史意义、实践
意义，切实提高政治站位，强化使命
担当，强化系统思维，坚持严实标准，
推动政法队伍教育整顿走深走实，以
过硬成果向党和人民交出一份合格
答卷。

市委副书记、政法委书记、市政
法队伍教育整顿领导小组常务副组
长张士军主持会议。

会议观看了《全国政法队伍教育
整顿试点工作综述》专题片，宣读了
有关文件要求，市中级人民法院、市
人民检察院、市公安局、市司法局4
家单位作表态发言。

孟祥伟指出，党的十八大以来，
以习近平同志为核心的党中央对政
法队伍建设高度重视，习近平总书记
多次专门作出重要指示，为我们开展
政法队伍教育整顿指明了方向、提供
了遵循。全市上下特别是政法系统
要切实提高政治站位，强化使命担
当，以高度的政治自觉和政治担当抓
紧抓好政法队伍教育整顿工作，努力
打造一支党和人民信得过、靠得住、
能放心的政法铁军，为奋力谱写咸宁
高质量发展新篇章提供坚强保障。

孟祥伟要求，要以系统思维和严
实标准推动教育整顿走深走实。要
围绕政治、业务、责任、纪律、作风“五
个过硬”要求，突出筑牢政治忠诚、清
除害群之马、整顿顽瘴痼疾、弘扬英
模精神四项任务，压茬推进学习教
育、查纠整改、总结提升三个环节，处
理好“关键少数”与绝大多数、自查从
宽与被查从严、查纠整改与建章立
制、内力驱动与外力推动、负面警示
与正面激励、教育整顿与巡视整改、教育整顿与日常工作七种关系，努
力解决政法队伍存在的突出问题，推动政治生态进一步优化、纪律作
风进一步好转、能力素质进一步增强、执法司法公信力进一步提升，做
到蹄疾步稳、务求实效。

孟祥伟强调，要以严明责任和务实作风打好这场刀刃向内、正风
肃纪的攻坚战。要加强组织领导，压实工作责任，形成齐抓共管的整
体合力。要主动接受指导，全面落实指导组的工作要求，共同把教育
整顿抓实做好。要力戒形式主义，确保教育整顿各项任务扎扎实实落
地见效，让广大群众切身感受到政法队伍的新变化新气象，以优异成
绩庆祝建党100周年。

市领导朱庆刚、徐小兵、倪贵武、罗堂庆出席会议，市政法队伍教
育整顿领导小组成员单位负责同志参加会议。
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实市竹产业发展领导小组2021年第一次会议要求

以服务为抓手做大做强竹产业
本报讯 记者吴文谨报道：12日，

我市召开竹产业发展领导小组2021年
第一次会议。市人大常委会主任蒋星
华出席会议并讲话。

会议指出，我市发展竹产业恰逢其
时，有国家林草局林产工业规划设计研

究院的强有力支持，有玖龙纸业等大企
业大项目的参与，有竹资源丰富、气候土
壤适宜、群众参与度高的良好发展条件。

会议要求，要提高发展站位，发展
竹产业是市委市政府贯彻新发展理念，
推进高质量发展的具体行动，是秉持绿

色发展理念的举措，要坚决贯彻执行。
要加强顶层设计，明确目标和方向，找
准市场，邀请权威机构重新编制竹产业
发展总体规划，集思广益。要突破关键
环节，在产业链延伸、加工、采伐、抚育、
行业标准等环节下大力度攻坚。要增

强产业效益，杜绝低效率的发展循环，
实现老百姓增收、企业盈利。

会议强调，要服务好市场主体，加
大招商力度，扶持强有力的合作社，坚持
问题导向，帮助企业解决实际问题，努力
形成三产互相促进的良性发展新格局。
要明确责任清单，各部门主动认领，共同
协作。要实行清单化管理，为我市竹产
业发展制定好时间表、路线图、责任书。

市人大常委会副主任、咸安区委
书记李文波，副市长吴刚，市人大常委
会秘书长李旭东参加会议。


